

PODER Y DINERO



## LyFC, décadas en liquidación, corrupción, ineficiencia y amago político

*Cuando todo el mundo está loco, ser cuerdo es una locura.*

Paul Samuelson (1915-?), economista estadounidense.

Lo que no hizo la corrupción ancestral del Sindicato Mexicano de Electricistas lo logró la crisis económica que vive el país. En la época de bonanza el sindicalismo corrupto actuó al lado de la estructura de poder, fundamentalmente aliado a partidos políticos. Felipe Calderón tomó la decisión de liquidar (esperemos que ahora sí definitivamente) a Luz y Fuerza del Centro. La falta de decisión política de varias administraciones presidenciales creó un monstruo sindical que impidió la negociación para el bien de la empresa y sus trabajadores. Enquistado en el poder, Martín Esparza jugó políticamente con grupos que creyó serían sus fortalezas. Al final de cuentas fueron su debacle. Así jugó con el Peje y lo financió durante la campaña presidencial y en los recorridos que hacía el político tabasqueño por todo el país y para mantener su "politburó" con prestaciones y dinero. Otro pesado aparato burocrático que manteníamos con nuestros impuestos canalizados al SME. El Sindicato Mexicano de Electricistas es de las más viejas y poderosas

organizaciones del país. Nació en 1914 y hoy es titular del contrato de LyFC que distribuye electricidad al centro del país. En la administración de Adolfo López Mateos el gobierno compró a todas estas pequeñas compañías el 27 de septiembre de 1960, por lo que nace la Comisión Federal de Electricidad. Aunque también compró la CLyFC, quedó intacto el contrato colectivo con el Sindicato Mexicano de Electricistas, que es distinto al sindicato nacional que tiene el contrato con la Comisión Federal de Electricidad. Así se mantuvieron cotos de poder debido a que era un sindicato charro ligado al gobierno en turno. El SME y Esparza, con su arrogancia, prepotencia y corrupción, movido por su ambición de poder y dinero cometió un evidente y absurdo fraude en las elecciones sindicales. Así estaremos viendo que un sindicato con 95 años termine.

**PODEROSOS CABALLEROS.** Como muestra de la demagogia presupuestal: durante 2009 la Semarnat, así como sus órganos desconcentrados, crearon más de mil nuevas plazas de base para sus oficinas centrales y delegaciones en los 31 estados de la República. La verdad, en pleno año de crisis económica mundial el gobierno federal también ensanchó su aparato burocrático en Conagua, de

José Luege; Profepa, Conanp y Luz y Fuerza. En esta última, en los últimos tres años su nómina se encareció en mil 617 millones de pesos; de 41 mil 49 empleados en 2006, en 2008 eran ya 44 mil 508. Y no han cumplido los acuerdos de productividad.\*\*\* La venganza pierde objetividad. Ahora los diputados del PRD en la ALDF presentaron una denuncia en contra de Miguel Ángel Toscano, de la Cofepris, ante la PGR y exigieron que renuncie por omitir información sobre los monitoreos de agua potable en tres delegaciones del DF. Todo por denunciar que en delegaciones perredistas sus "gobernados" toman agua con despojos fecales.\*\*\* Una buena noticia para José Ángel Córdoba Villalobos: contará en enero con centro de reacción inmediata para atender emergencias infecciosas como la influenza A/H1N1. Estará ubicado en Veracruz y atenderá a Centroamérica y el Caribe. ■



VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS

sanchezb@metropipe.net y vsanchezb@gmail.com

